

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif. Menurut Mantra (dalam Siyoto dan Sodik, 2015 : 27) mengemukakan bahwa metode kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata atau lisan dari orang dan perilaku yang dapat diamati. Pendekatan kualitatif juga merupakan pendekatan penelitian yang lebih menekankan pada aspek pemahaman secara mendalam terhadap suatu masalah dari pada melihat permasalahan untuk penelitian generalisasi.

Menurut Sukmadinata (dalam Siyoto dan Sodik, 2015 : 28) dasar penelitian kualitatif adalah konstruktivisme yang berasumsi bahwa kenyataan itu berdimensi jamak, interaktif, dan suatu pertukaran pengalaman sosial yang diinterpretasikan oleh setiap individu. Sugiyono (dalam Siyoto dan Sodik, 2015 : 29) dengan demikian arti atau pengertian kualitatif adalah penelitian yang digunakan untuk meneliti kondisi pada objek alamiah dimana peneliti merupakan instrumen kunci.

#### **B. Metode Penelitian**

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi literatur atau kajian pustaka yang dilakukan dengan sumber data sekunder. Dimana data sekunder tersebut dikumpulkan melalui buku, jurnal ilmiah, e-book, dan sumber-sumber lainnya yang relevan dan diakui keabsahannya sebagai sumber atau objek utama dalam penelitian. Dengan melakukan serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca, dan mencatat, serta mengolah bahan penelitian yang diambil dari berbagai sumber yang relevan.

#### **C. Teknik Penelitian**

##### **1. Teknik Pengumpulan Data**

Untuk memperoleh data-data yang peneliti perlukan dan dianggap relevan dengan masalah yang diteliti oleh peneliti. Sugiyono (dalam Kurniawati. W. 2020 : 44) teknik pengumpulan data merupakan langkah paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang telah ditetapkan. Untuk memperoleh data yang dibutuhkan dalam penelitian ini, peneliti menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

a. Dokumentasi

Dalam pengumpulan data teknik dokumentasi, yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, majalah, prasasti, skripsi, jurnal dan lain sebagainya Siyoto & Sodik (2015 : 66). Untuk itu peneliti akan mengumpulkan data-data yang mendukung dalam penelitian ini dengan menggunakan data dari jurnal-jurnal, artikel, skripsi yang relevan atau buku-buku yang berkaitan dengan permasalahan pokok dalam penelitian ini.

b. Sumber Sekunder

Sumber sekunder adalah sumber yang sudah ada, yang diamati bukan benda hidup melainkan benda mati dan diperoleh secara tidak langsung. Sumber sekunder yang dimaksud adalah jurnal, artikel yang sudah ada dan berhubungan dengan permasalahan yang diteliti.

## **2. Teknik Analisis Data**

Teknik analisis data adalah proses pengumpulan data secara sistematis untuk mempermudah peneliti dalam memperoleh kesimpulan. Menurut Meleong (dalam Siyoto & Sodik, 2015 : 100) proses analisis data kualitatif dimulai dengan menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber, yaitu wawancara, pengamatan, yang sudah dituliskan dalam catatan lapangan, dokumen pribadi, dokumen resmi, gambar, foto dan sebagainya. Setelah ditelaah, langkah selanjutnya adalah reduksi data,

penyajian atau display data dan kesimpulan atau verifikasi. Menurut Siyoto & Sodik (2015 : 100) proses analisis tersebut dijelaskan sebagai berikut:

a. Reduksi data

Setelah memperoleh data yang digali saat dilapangan kemudian data tersebut dirangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya kemudian membuang hal yang tidak perlu, menyederhanakan data tersebut dan memastikan bahwa data yang diolah itu merupakan data yang tercakup dalam *scope* penelitian.

Data yang telah direduksi akan memberi gambaran yang lebih jelas dan memudahkan peneliti dalam mengumpulkan data selanjutnya. Dalam penelitian ini, data didapatkan dari data sekunder yang dilakukan melalui studi dokumentasi, yang kemudian dirangkum dan diseleksi sehingga memberikan gambaran yang jelas kepada peneliti.

b. Penyajian data

Menurut Miles dan Huberman (dalam Siyoto & Sodik, 2015 : 101) penyajian data adalah sekumpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan. Langkah ini dilakukan dengan menyajikan sekumpulan informasi, hal ini dilakukan dengan alasan data-data yang diperoleh selama proses penelitian kualitatif biasanya berbentuk naratif, sehingga memerlukan penyederhanaan tanpa mengurangi isinya.

Penyajian data dilakukan untuk dapat melihat gambaran keseluruhan atau bagian-bagian tertentu dari gambaran keseluruhan. Pada tahap ini peneliti berupaya mengklasifikasikan dan menyajikan data sesuai dengan pokok permasalahan yang diawali dengan pengkodean pada setiap pokok permasalahan.

c. Kesimpulan atau verifikasi

Kesimpulan atau verifikasi adalah tahap akhir dalam proses analisis data. Pada bagian ini peneliti mengutarakan kesimpulan dari data-data yang telah diperoleh. Kegiatan ini dimaksudkan untuk mencari makna

data yang dikumpulkan dengan mencari hubungan, persamaan, atau perbedaan. Penarikan kesimpulan bisa dilakukan dengan jalan membandingkan kesesuaian pernyataan dari subyek penelitian dengan makna yang terkandung dengan konsep-konsep dasar penelitian tersebut.

#### **D. Teori yang digunakan dalam pembahasan**

Teori yang digunakan di dalam penelitian ini, yaitu teori pola asuh orang tua yang dipelopori oleh Diana Baumrind (1966, 1991) dan data yang menunjang yang terdapat pada artikel dan jurnal yang berkaitan dengan pola asuh orang tua dalam memotivasi belajar siswa.

#### **E. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian merupakan alat yang digunakan untuk mendapatkan dan mengumpulkan data penelitian, sebagai langkah untuk menemukan hasil atau kesimpulan dari penelitian dengan tidak meninggalkan kriteria pembuatan instrumen yang baik.

Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti itu sendiri. Menurut Sugiyono (2016: 305) “Dalam penelitian kualitatif, yang menjadi instrument adalah peneliti itu sendiri”.

#### **F. Prosedur Penelitian**

Pengumpulan data merupakan hal penting dalam suatu penelitian. Untuk memperoleh data yang diperlukan sesuai dengan keinginan peneliti, maka diperlukan prosedur penelitian yang diterapkan dengan secara baik dan tepat. Adapun langkah-langkah yang dilakukan dalam proses penelitian ini meliputi:

##### **1. Pengumpulan sumber**

Peneliti mencari dan mengumpulkan sumber yang dianggap relevan dengan tema yang dibahas. Karena teknik yang digunakan berupa studi literatur maka sumber yang digunakan adalah berbentuk tulisan, baik itu berupa buku, kamus, karya ilmiah yang peneliti tentukan di internet.

##### **2. Membatasi dan merumuskan masalah yang akan diteliti**

Dalam tahapan ini peneliti bermaksud untuk memfokuskan objek penelitian yang hendak diteliti yaitu penelitian yang relevan.

3. Menentukan tujuan dan manfaat penelitian

Peneliti bermaksud untuk mengetahui bagaimana upaya peranan pola asuh orang tua dan hambatan serta solusinya dalam menumbuhkan motivasi belajar siswa.

4. Interpretasi dan penulisan

Interpretasi dilakukan dengan tujuan mengungkapkan makna yang terkandung dalam data yang kemudian dituliskan dalam laporan hasil penelitian.

5. Laporan penelitian

Bagian ini merupakan tahapan terakhir dalam suatu penelitian. Dimana hasil dari penelitian kemudian disusun secara terstruktur dan sistematis menjadi suatu karya ilmiah berbentuk skripsi.